

¡¡EXCLUSIVO!!

LO QUE REALMENTE PASO EN NICARAGUA !!

QUE LE ESPERA?

El periodista Cubillos de "La Palabra de Costa Rica" concede a manera exclusiva, entretelones de las noticias e impresiones de él captadas en Nicaragua. . .

(Texto en Página 3)



Freddy Corrales preso en Nicaragua, mantiene una incógnita . . . Qué le espera? Sólo Dios y los Somozas lo saben!

EL LIMONENSE

Año I — Limón 5 de Julio de 1959 — N° 13

Administrador: Lic. J. A. Avellán

Jefe de Redacción: Hugo Araya.

Secretaría de Redacción: Julio Cordero.



SOMOS LOS PRIMEROS sembradores y consumidores DE LA MARIHUANA?

(Texto en Página 8)

INTERESANTE LIMON SIN AGUA

Conferencia del Dr. ARTURO ROMERO

(Texto en Página 9)

Cambios políticos objetivos de la REVOLUCION DE NICARAGUA

Y como si fuera poco, el servicio eléctrico sufrió interrupciones . . . Volvemos a los tiempos de antes? LIMON SIN

(Texto en Página 11)

HOMENAJE a Curling

En Guápiles

(Texto en Página 4)

Interesante artículo, comentando la revolución nicaragüense — Página

(Texto en Página 10)

El Agente de Policía de Cimarrones, Humberto Morales Jiménez, con su ayudante Rivets Dalpang, con unas mats, de las de 500 capturadas en Cimarrones. — (Foto Robinson, para EL LIMONENSE).

EDITORIAL—

"CORDIALIDADES INEXISTENTES"

En el concepto exacto de la palabra cordialidad, sucede a veces que por ella se cometen injusticias, como se ha dicho acontece en la palabra «democracia». Hay «cordialidades» falsas y perjudiciales, las hay buenas y positivas. Con este concepto definamos el ambiente municipal limonense. Desde que iniciamos labores, no ha existido ningún hecho, que colóque a todos como antagonistas, y las dos fracciones políticas que la integran, hasta el momento no han actuado con interés político lo que honra a sus representantes, y satisface al pueblo.

En lo que vemos un peligro — y a ello vamos directamente en este comentario. Es en cuanto a las cordialidades inexistentes, que son una pantomima, de una paz sumisa y calculada, que no deseamos nunca, tenga como escenario nuestro recinto municipal. La cordialidad exacta y pura debe marchar paralela a la verdad, y no al cálculo, es decir, a no llevar contrariedad de criterios, pese al daño que se vea en una acción, para que no se diga, que se acciona por antagonismo. Preferiremos mil veces que se dijera de nosotros rebeldes improvisados; y no calculadores o en este caso «poseedores de cordialidades predisuestas».

Seamos más claros: la experiencia del Sr. Horacio Tases es merecedora de nuestro respeto, de nuestra admiración. Realmente no vemos que censurarlo por el momento. Pero, rara excepción, nos ha parecido ver en algunos municipios el temor de contradecirle, para no exponerse a una equivocación. Y aquí vemos un peligro, que concientemente todos debemos evitar. Las cosas públicas, deben de ventilarse abiertamente — y cada representante del pueblo defenderlas o rechazarlas dentro de su propia conciencia. No, bajo el temor o la política de «cordialidades... inexistentes...».

Pero antes de concluir, enfáticamente aclaramos: no buscamos en nuestro municipio divisiones políticas, sino que nos gustaría ver, más originalidad, más iniciativa particular o de agrupación partidarista y no una mezcla de acuerdos o desacuerdos, unánimes, enclenques en criterios. Pensamos que mucho hay por delante que trabajar y es por esto que se requiere la iniciativa particular y liberal de nuestros municipios.

TRAMO MANUEL BRENES

(Mercadito González)

y EL CARRITO

(Frente al Bon Ami)

VERDURAS, FRUTAS — PRECIOS COMODOS

Un llamado a su corazón:

Qué vamos hacer . . . la vida es así!! A unos les falta a otros les sobra, Mientras en tu basura botas ropas aún servibles o comida que te sobra, a otros les falta. Demos gracias a Dios, regulando la ropa que ya no vamos a usar más; o contribuyendo económicamente para los ancianos de Limón. Envíe sus artículos a doña Angela de Viquez, Gobernación de Limón!

Arriba sentimientos!!

SI LA FIEBRE BAJA pronto MAS pronto SE SENTIRA MEJOR

La fiebre que acompaña a la bronquitis, gripe, influenza y resfriados baja más rápidamente con el ingrediente principal de Mejoral que con las drogas antibióticas.

Esto fue probado en un estudio clínico hecho en los Estados Unidos con un grupo de 150 aviadores.

Para bajar la fiebre, ahora se toma



Rapidez Seguridad Economía

PUERTO LIMON

Sobre el crisoccalco feliz de tus cielos cuando entre espirales y cirros existes, pasán las gaviotas cual blancos pañuelos lanzando a los vientos sus adioses tristes.

Y en los plenilunios son como espejuelos las arenas de oro con que siempre vistes, y llenas de duda, de amor y de celos la fuerza bravia del mar que resistes.

Perla del Atlante, remanso y poesia quiero hoy ofrendarte de la lira mía la gema más grande de mi inspiración;

la dejo en tus playas divinas y hermosas, como una guirnalda de olivo y de rosas simbolo grandioso de paz y de unión.

Héctor Alfonso López.

"EL LIMONENSE"
Circula en todo el AtlánticoLic. Arturo Avellán
Gerente-AdministradorHugo Araya
Jefe de RedacciónJulio Cordero
Secretario de RedacciónRedactores:
María Cabrera
Oscar White
Ronald Barboza

Apartado 53 — Limón

Exclusivo!!

LO QUE REALMENTE PASO EN NICARAGUA

Mientras dure el actual momento político nicaraguense, puede estar segura la vida de los revolucionarios detenidos—Chamorro no ha sido tocado aún, pero es posible que lo torturen cuando los ojos de los americanos, apartemos la vista a Nicaragua.

Exclusivo: Cubillos periodista chileno del staffs de "La Palabra de Costa" cuenta "entreteneones" de la actualidad política y revolucionaria para EL LIMONENSE.

Sr. Cubillos, por qué fracasó la revolución nicaraguense?

—Porque el pueblo está en un receso político, en verdad, lo único que le interesa ahora, es su tranquilidad. Comenzó diciendo el ya famoso periodista Cubillos, de la redacción de "La Palabra de Costa Rica" el único periodista de nuestro país, que en Nicaragua vivió los momentos claves, de la fracasada revolución.

—Es decir, el pueblo es somocista?

—"No! El pueblo políticamente es indiferente, no le importa quien lo dirija. Pero hay entreteloneos interesantes que sacar.

En Nicaragua—y esto lo digo irracionalmente—no hay entre revolucionarios y gobiernos, una ideología política que combatir o defender. Yo recuerdo lo anterior así: hay dos fracciones enormes de capitalistas, los unos en el gobierno los otros en la oposición pero no política, sino que de "poder". Es decir, la lucha constante de familias sumamente ricas, que desean controlar el aparato del gobierno.

—Quiere decir, señor Cubillos que no ve porvenir para una derrota del actual régimen?

Cuando la juventud y no "cartas viejas" tome la situación política en sus manos, cuando haya el deseo espontáneo, pero sin cálculos de doble sentido, entonces veremos una nueva generación política en Nicaragua. Po rahora, no hay tales intereses, hasta quizás será más atrevido para hablar: en Nicaragua la política no cuenta, porque no se conoce, no se practica, no se aspira ...!

—Cuál cree usted que sea la suerte de los presos políticos?

—Por el momento ninguna mala. Mientras los ojos de los americanos vivamos la efervescencia de los pasados acontecimientos políticos, los presos importantes no sufrirán las consecuencias que se temen. Pero, cuando ya la OEA y nosotros demos por terminada la revuelta nicaraguense, entonces, entrará en acción muy inteligentemente, la acción de la "represalia".

—Cuál será o cuál es la suerte de Freedy Corrales (que fue segundo comandante en Limón).

—Se diría que expulsión del territorio nacional nicaraguense. Pero dadas las circunstancias, creo que es difícil pronosticar.

—A los presos menores?

—Según las leyes nicaraguenses, el máximo será de 9 años en la cárcel, más me temo, que esta vez, la ley no contará!

—Que le hacen o qué le harán a Chamorro?

—Ahora nada. Interesa man

DR. J. A. ARGUEDAS GAMBOA

MEDICO - CIRUJANO

Universidad autónoma de México

Atiende en el antiguo local de la Unidad Sanitaria.

de 10.30 a. m. a 12 del día y de 5.30 a 7 p. m.

tenerlo en buen estado físico. Lo único que lo tienen haciendo es leyendo su libro "Estirpe Sangrienta" en voz alta. Mientras lee, lo exigen que camine. Natural es suponer, que así lo tendrán cuando llegue a Nicaragua, en cualquier momento a la OEA, lo encontrarán a Chamorro físicamente bien.

—Cómo marcha el Ejército en Nicaragua?

—Bien. Y quizás muybien, que es decir, a extremos nada elegante. Fijese que tuve que retornar apresuradamente al hotel donde me hospedé. Me dieron un Guardia, para que me acompañara y explicara que yo tenía libre acceso a ciertas oficinas. En el hotel, nos

encontramos otro guardia, que se opuso a que entráramos.

—Deje pasar al periodista tico —decía el guardia que venía conmigo—.

—¡Es posible!!

—Yo tengo órdenes de que puede pasar!

—Y yo de que "nadie pase" ... y ... ya se estaban "cuadrando" ...

Muchas gracias amigo Cubillos, por sus declaraciones a EL LIMONENSE Y las felicitaciones, por su magnífica labor realizada en Nicaragua; como corresponsal de LA PALABRA DE COSTA RICA.

—A usted amigo Hugo Araya ...

—Gracias ...

Anúnciese en

EL LIMONENSE



WINSTON GREY
ABOGADO Y NOTARIO

(Al frente de la escuela de varones)

Atiende los días Jueves, Viernes y Sábado,
de 7.30 a 11 del día y de 1.30 a 4.30 de la tarde.

Fíjate lo bien que Fija

Glostora es un producto de primera categoría para un peinado elegante y de primera calidad para proteger el cabello. GLOSTORA sólida mantiene el cabello suave, brillante y bien peinado.

Con

Glostora

SOLIDA

el peinado dura más
y luce mucho mejor



Se Prepara en Guápiles Homenaje a CURLING

Guápiles, 22 de junio de 1959.
Señor director de EL LIMONENSE
Muy señor nuestro:
La Municipalidad de Pococi, haciendo un justo reconocimiento a la labor realizada por el honorable ciudadano, ex Diputado don Alex Curling Delisser, desde su Curul Diputadil en la Asamblea Legislativa, en el período 1953-58, procedió a acordar lo siguiente:

cipalidad tiene el firme propósito de agasajarlo, en fecha próxima, bautizando con su nombre, la carretera en construcción Guápiles-San José, así como la colocación de una placa y su busto. Se autoriza asimismo al señor Ejecutivo Municipal para que integre un Comité con ese fin, curse las invitaciones respectivas y dé los pasos necesarios al respecto".

Con fundamento e ne preinserto acuerdo, el Domingo 26 de abril del año en curso, se constituyó una Asamblea Popular procediendo a elegir el respectivo Comité Pro. Homenaje al distinguido hombre público, señor Curling. Esta Asamblea nos confirió los poderes directivos al pie de esta se expresan, cargo para los suscritos altamente honroso.

Y en esa calidad es que nos permitimos dirigirnos a usted,

tomando muy en cuenta su alto espíritu cívico y altruista, con el propósito de invitarle a los festejos y homenaje que celebraremos el día treinta de agosto venidero, en esta Villa de Guápiles, cuya organización estamos programando.

Para la financiación de lo expuesto hemos procedido a la emisión de una partida de bonos, de múltiples precios, a fin de que cada simpatizante, con la noble causa del señor Curling, de acuerdo con sus posibilidades económicas, pueda sumarse a tan justiciero acto de reconocimiento POPULAR.

No omitimos manifestarle, para su seguridad y comodidad que, en el Banco de Costa Rica hemos abierto cuenta corriente N° 880 Pro-Homenaje Alex Curling Delisser, donde usted puede acreditar.

nos lo que a bien tenga; el valor de su contribución se lo remitiremos en BONOS DE BUENA VOLUNTAD.

Esperando ser comprendidos y haber interpretado el noble y Patriótico gesto de un Pueblo, agradecido, nos es sumamente grato anticiparle nuestros agradecimientos, por su contribución y presencia, así como suscribirnos atentos servidores:

Por Comité Homenaje y Festejos a Alex Curling Delisser:

Davidson L. Bins,
Presidente

Ing. José Ml. Sánchez R.,
Secretario

Fernando Madrigal Camacho,
Tesorero

AYUDE AL HOSPITAL

Cuando usted puede pagar sus servicios o parte de ellos, no niegue su contribución al Hospital. Recuerde que la misma servirá para curar al que no puede.

HOSPITAL "DR. TONY FACIO C."

Hay muchas maneras de refrescarse...! Sin embargo en Limón sólo:

REFRESQUERIA LOPEZ E.

(en el Mercado Municipal)

Le ofrece calidad y variedad en refrescos,
repostería y helados

FOTO BLUE

75 varas al Sur de la Iglesia San Marcos
Para sus fotografías matrimoniales, pasaportes,
cumpleaños, tec.
¡Magnífico desarrollo de películas!

VICTOR LEE

Cantina — Pulpería — Ferreteria

**Remate
de Bicicletas**

Por "Radio Sucesos" alguna persona con buen criterio comentó en días pasados, que las bicicletas detenidas por varias infracciones de tránsito, que se encuentran desde largos meses en la Comandancia de Limón, podrían ser rematadas para obras públicas limonenses. La idea en principio ha tomado auge, pero sin embargo falta conocer si legalmente es posible llevarla a cabo.

**Pena contra
prom. becas**

Aunque en algunos municipios existe el criterio de que las becas para estudiantes universitarios, se pueden hacer, con un promedio menor de 8 puntos, el regidor de la Peña, cree y con base a los reglamentos debidos, que sería imprudente acurpar esta tesis. Ofrecemos para futuras ediciones ampliar nuestro criterio al respecto.

**Alberto López y Ricardo de la Peña
No comparten criterios**

El asunto de que para que la Municipalidad de Limón dote a los estudiantes de becas, y que según un reglamento, hay necesidad que los solicitantes tengan un promedio no menor de ocho puntos, ha merecido dos comentarios opuestos, pero ambos interesantes, de dos de nuestros más distinguidos municipios. EL LIMONENSE oírece el pro y el contra . . .

La medida. La Municipalidad debe estimular abiertamente a los estudiantes, el ocho a veces es medida exacta de la capacidad de los solicitantes.

PEÑA: "El ocho es reglamento. Como tal ya es cosa respetuosa. Esto garantiza al Municipio que sus dineros son bien empleados, y que hay grandes probabilidades que éstos (los estudiantes) concluyan los estudios . . ."

LOPEZ: "Me parece de . . ."

**Se unen
Ingos. Agrón.**

Entre las buenas noticias tenemos que los señores Ingenieros Agrónomos se irán a reunir próximamente para organizarse. Piensan no sólo unificarse, sino que provocar debates entre ellos, sobre problemas agrícolas limonenses, para ampliar conocimientos al respecto.

**Yo no fui el
autor**

Roberto Martínez conversó con un redactor nuestro. Comentó una información aparecida en este quincenario, en que se decía que en el "Diario de Costa Rica" se había publicado una noticia donde se aseguraba que el Gobierno había entregado ya el dinero al Colegio Nocturno. Cosa inexacta, Martínez afirmó no ser el autor de esa nota y lo que es más dejó de ser corresponsal de ese órgano nacional.

Declaración de Libertad

Un Juez británico reafirma los derechos de todos, nosotros (Viene de la Página 6)

Condensado del "Daily Express", de Londres

El Magistrado Salmon, del tribunal de Old Bailey, dictó el siguiente fallo en la vista de la causa contra nueve juvenzuelos acusados de iniciar un atentado racista en Londres:

Estos son delitos graves y brutales. Ustedes formaron una banda que se lanzó a una cruel y perversa cacería de hombres. Para ello se provieron de barras de hierro y otras armas.

Su presa era cualquier individuo, siempre que no hubiera más de dos juntos, cuya piel acertaría a ser de un color distinto de la de ustedes. Su objeto era infundir el terror e infligir tanto dolor y tan graves heridas como pudieran.

Aquella noche atacaron ustedes salvajemente, sin un ápice de razón, a 5 ciudadanos pacíficos. Ninguno les había hecho daño alguno. Ninguno les había hecho daño alguno. Ninguno les había hecho la menor provocación. Es evidente que ustedes no sabían nada acerca de ellos, excepto que su piel tenía un color que ustedes no aprobaban.

Dos de ellos tuvieron la suerte de escapar antes de que ustedes pudieran causarles más que unas lesiones aparentemente leves. A los otros tres los dejaron tendidos en el suelo, sangrando y sin conocimiento.

Fueron ustedes los que iniciaron los actos de violencia de Notting Hill. Ustedes son una parte minúscula e insignificante de la población, pero han cubierto de oprobio el barrio donde viven y han llenado a la nación de horror, indignación y repugancia.

Todo el mundo, cualquiera que sea el color de su piel, tiene derecho a circular por nuestras calles en paz, con la ca-

(Pasa a la Página 9)

BAZAR CARIBE

(Costado Norte del Estadio)

TIENE EL REGALO IDEAL PARA SU MADRE!

- Preciosos marcos de dos tamaños
- Cocinas eléctricas NURY
- Radios
- Muebles para toda la casa
- ¡Y muchas . . . muchas cosas!

BAZAR CARIBE, como una muestra de agradecimiento por la acogida de los limonenses, obsequiará una acción para la rifa de tres magníficos premios:

- 1— Una COCINA ELECTRICA NURY
- 2— ¡Un juego de chinos para pared
- 3— Un marco tipo grande con bella estampa.

Interesante Conferencia DEL DR. ARTURO ROMERO

Atendiendo a una fina invitación del Dr. J. A. Arguedas Gamboa jefe de la Unidad Sanitaria de este lugar, tuvimos el placer de asistir a una conferencia dictada por el Dr. Arturo Romero, Director de Unidades Sanitarias de la República. En el local Escuela de Varones, con una concurrencia muy numerosa.

El Dr. Romero fue desarrollando ampliamente los Temas de las enfermedades más corrientes en la Provincia: PARASITOS INTESTINALES, TOS y BRONQUITIS, ANEMIAS, y ENFERMEDEDES DE LA PIEL.

Además habló del fin de la Unidad Sanitaria, su importancia, sobre Consulta del niño sano, Prenatales e invitó al pueblo de Limón pasar al Depto. Lucha Antivenérea a cargo del Dr. Saborio, hacerse un examen gratuito ya que el porcentaje de enfermedades venéreas e neste puerto es alarmante.

Al finalizar el Dr. Romero fue muy aplaudido y felicitado por todos los colegas presentes, y público en general.

Por falta de espacio no podemos dar más detalles sobre esta conferencia.

UN CUENTO CORTO

Iniciamos la publicación, por partes, de esta colaboración, venida desde Turrialba, donde también leen "EL LL. MONENSE".

Nos la ha enviado don Luis Dermond J. La Cimos, la creemos sugestiva y el lector encontrará ahí una buena fuente de sano entretenimiento.

—o—

— Año de 1957. —
Escribió Rodrigo de Triana

Mi amigo don Juan Borloz en ocasión de una fiesta que dio en su casa en Quepos, me contó una historia, que porque él me la contó, se la creí. De ser yo quien la hubiera contado, nadie me lo hubiera creído. Y para que no quede en

Señores, Profesores, Alumnos:
Hemos recibido Libros en series escolares, y estudios superiores. — Aritméticas Baldor, Geografías Visuales. Facilidades de Pago. — Pídale, a Edwin Jiménez. 50 vrs. al Norte de La Nave, o Apartado 40 - Limón, C. R.

olvido, aunque nadie la crea, voy a contarla tal y como él me la relató.

En el año 1928, empezó, residiendo en la ciudad de Limón, salí un domingo muy temprano de mi casa y me dirigí al balneario natural de Piuta, con el objeto de tomar un buen baño en el mar. Como todo el mundo sabe, Piuta queda sólo a dos kilómetros de la ciudad, de modo que veinte minutos después me encontraba en el lugar citado. Mientras me bañaba, tuve ocasión de relacionarme con un hombre de color llamado James. Entre otras cosas que me contó, me dijo, que remotando las lomas circunvecinas encontraría vestigios de la visita de Colón al puerto de Cariari, hoy Limón.

Cuando terminé el baño y ya vestido, no resistí la tentación de hacer una pequeña exploración, para ver los susodichos vestigios, y en consecuencia encaminé mis pasos, por entre jarales y malezas, sin pensar que ten lugar de antiguas ruinas

encontraría una de las aventuras más terribles que a un ser viviente le pueda ocurrir.

Cuando llegué a la cumbre de aquel lomerío, sin darme cuenta, me fui internando entre aquellos enmarañados matorrales, subiendo una y varias veces, otras bajando a pequeños vallecitos. Llevaría una hora en mi exploración, cuando en lugar de ruinas colombinas, me encontré una choza semiculta por el follaje frondoso de las palmeras. Descando tomar un vaso de agua interrogué a sus habitantes acerca de las presuntas ruinas, llamé tocando la puerta. Yo suponía que de color, y así era en efecto, sus moradores serían gentes pero no de pacíficos agricultores, sino servidores de una secta sombría, llamada, PO. COMLA. A poco de llamar abrióse la puerta y una horrible vieja de color me preguntó con voz ronca: ¿Qué buscas? Yo le respondí, "un vaso de agua y algunos informes que necesito, los que pagaré si me son útiles". Entre, me dijo, y espere un momento. Entré y me invitó a sentarme en el único taburete que por todo mobiliario tenía la choza. Y ella se retiró al interior a traer me el agua según dijo. Pronto mi atención fue atraída por los raros adornos que cubrían los tabiques. Dichos adornos consistían en esqueletos de animales, pieles de serpientes, y sobre una repisa, una calavera humana mostraba la blancura de una dentadura perfecta. Juzgué que debió pertenecer a una mujer joven. El tiempo pasaba y yo no le notaba entretenido en examinar tan raros adornos,

(Pasa a la Página 9)

La Municipalidad de Limón avisa:

Que a partir de la primera semana del mes de julio, se reunirá los días viernes, en vez de los lunes.

Hace esto de conocimiento público, para los efectos del caso. —

Limón, 28 de junio de 1959.

¡¡TENGA CUIDADO!! NO COMPRE SUS JOYAS SIN ANTES
CONSULTAR A LA AGENCIA DE

Joyería EL ZAFIRO

— Facilidades de pago — Alhajas de primera calidad —

Mantéquilla decomisada

Fueron requisadas 100 libras de mantéquilla a G. O. quien vendía libremente sin tener su respectiva patente.

BOTICA REYES

Instalada desde hace años, ha creado la confianza y el prestigio necesario, para que usted compre todos sus medicamentos con la certeza que son los mejores.

Dejó la Dirección DON JORGE ALVARADO

—El Ing. Jorge Alvarado, que por largos meses dirigió nuestra hoja periodística, ha dejado su puesto dentro de nuestro órgano. Hemos perdido un magnífico periodista, un magnífico compañero, por razones especiales. Tuvo a su cargo los primeros pasos orientadores de este periódico. Gracias a su personalidad, derivamos muchas cosas buenas, simpatías y acogidas que ahora disfrutamos; y enseñanza.

Su partida ha sido muy sentida por nosotros. Estas pocas palabras realmente no señalan el sentido de gratitud nuestro hacia él. Estamos solos en la brega ahora. Pero con el norte ya cruzado. Desde el inicio nos hemos propuesto a que EL LIMONENSE no perezca en el mar de la indiferencia o de la intriga. Se nos ha criticado en más de una ocasión. Son críticas pingües, de ele-

mentos que se creen capacitados, pero que sus palabras no pasan de ser saliva en vano. Son los incapaces que señala José Ingenieros. Por ellos existimos, porque tenemos mucho entusiasmo, y porque ellos no hacen el periódico vivimos. De ser lo contrario EL LIMONENSE jamás hubiera aparecido. En realidad es un esfuerzo de un pequeño grupo de limonenses, para que en nuestra Provincia, exista éste periódico.

Don Jorge Alvarado ha dejado la dirección y nosotros le prometemos, que mantendremos el periódico hasta donde se pueda. Como homenaje a él, que en realidad fue el iniciador de esta pequeña labor publicitaria nuestra. Eso sí, nos ha prometido, que colaborará con sus ya diferentes y gustados comentarios.

ROBERTO A. KURR

(Contratista y Constructor)

Ventas de lotes, casa con lote, reparación en general.
Fontanería, albañilería, pintura fábrica de muebles,
Puertas y Ventanas.

Dirección: 55 varas antes de María G. de León.
APDO. 262 — Tel. NORTHERN — LIMÓN, C. R.

NOTICIAS DE MANZANILLO

NO HAY PRESUPUESTO PARA ESCUELA

Hemos sido enterados de una mala noticia. Este año no hay presupuesto para la ansiada construcción de la escuela de Manzanillo!! Nuestra población crece y necesita esta escuela.

SE PIDE COOPERACION:

Hacemos un llamado a todos los padres de familia y todos los habitantes del lugar en general de que presten su valioso aporte a los turnos que

estamos realizando, para la construcción de la escuela, que tanto necesitamos. Con estos turnos y con la colaboración de todos, la llegaremos a hacer!!

Nosotros cooperamos con los pueblos vecinos: Home Creek, Puerto Viejo, en Turnos que ellos celebraron.

Ahora venimos a ustedes, para que nos presten su valioso aporte.

Atentamente,

JUNTA DE EDUCACION
DE MANZANILLO

Café Luchi

A la entrada del muelle de hierro.

Un ambiente diferente y agradable para todos

Remedios vienen y van sin superar al

SANTAMAND

Si el reumatismo le molesta tome

DEPURATIVO SANTAMAND

Un producto de calidad de los
Laboratorios Botica San José



PURIFICADOR
DE LA SANGRE,
REUMATISMO y
ENFERMEDADES
DE LA PIEL.

DEPURATIVO SANTAMAND
(BLOOD PURIFIER).

★
C. E. KIRKPATRICK
Laboratorios Botica San José

Somos los primeros sembradores y consumidores de la marihuana?

El periódico "La Nación", da cuenta en una edición de la semana pasada, que es nuestra provincia, la que más cultiva la hierba verde. En otros lugares, se achaca que somos los limonenses, uno de sus principales consumidores. La

gráfica de la primera página, en Limón es muy común. Una captura de una plantación. Denunciada por "rivalidades" entre los dos sembradores de ella. Datos estadísticos, dan cuenta, que sólo por "asuntos personales" reciben nuestras autoridades las denuncias.

Sus trabajos de Imprenta en Limón
en «IMPRESA EXCELSIOR»

Sentados en el tajamar Los laureles del Parque Vargas

— Por Mister HAC —

... Aunque la semana pasada hubo lluvia, y ésta humedeció, nuestro lugar preferido en el Tajamar, donde nos sentamos con periódicos y pensamientos nuestros. No podríamos faltar a la cita, y escribimos, como viene siendo nuestra costumbre, esta sección. Permitame mi amigo y desconocido lector hablarle de don Roberto Hueté. Y en este momento, con sólo citar su nombre, se me viene a la mente una serie de hechos, por los cuales creo que el pueblo limonense, debe estar comprometido con él. Digamos algunas: para la horrible tragedia de la avioneta TI 278 C, que se estrelló por Zeut; el volcancito de la avioneta en el campo de aterrizaje, que culminó con dos heridos; se puso en evidencia clara, el sentido de responsabilidad y su espíritu de cooperación en esos momentos de apuros. Al señor Roberto Hueté. Lo vimos trabajar duramente, el recate y los demás, organizando las expedientes de esos amargos hechos para nuestra memoria. Ahí el pueblo lo señaló como

funcionario de LACSA, ejemplar. A él y lo decimos con conocimiento de causa, mucho le debemos por la superación de nuestros servicios aéreos.

... En la última edición de EL LIMONENSE dijimos algo así como: "dicen que primero llegan los aviones de nuestro campo de aterrizaje a la Sabana, que los periódicos del campo de aterrizaje a nuestra ciudad. Algún nos ha dicho: "Hueté está bravo con Mister HAC. Y aunque con él no hayamos conversado al respecto, queremos decir francamente que no lo creemos!!"

... No lo creemos por que don Roberto Hueté es inteligente, conciente, y tiene un alto concepto de la amistad y del periodista local. Sabe, entiende y así lo cree, que él como nosotros, si bien no somos limonenses, este pedazo de tierra tropical, nos ha acogido, nos da el pan de cada día, y por ello, por nuestra educación, por nuestro espíritu cívico, nos vemos en la obligación de contribuir al mejoramiento de nuestro Limón. — Errores? Si señores, el señor Hueté y nosotros los tenemos a docenas!! Pero son justifi-

COMISARIATO WILLIAM LEON
— En Pandora —

Con el objeto de ayudar a todos los vecinos, vende los artículos de primera necesidad, a los precios más cómodos. Se comprueba ahorrando. Y se ahorra comprando en...

COMISARIATO WILLIAM LEON en Pandora

cado por el deseo de superación a nuestras funciones, no obras calculadas. El Sr. Hueté de su propio peculio ha hecho obras en pro de Limón. Su propia capacidad le dice claramente,

si hemos obrado mal intencionados, al apuntar la crítica anterior. Mientras tanto, aquí sentados en EL TAJAMAR, esperamos que así sea.

Mister HAC

de la India, pero en realidad por su estirpe pertenecen a un género Ficus de origen asiático y por eso son humildemente llamados: viejos higueros.

Nuestra preocupación debe ser mantenerlos y prodigarles todo nuestro cuidado en su noble y respetable ancianidad.

Hasta luego viejos amigos del Parque Vargas.

LA MUNIC. de LIMON se reunirá los VIERNES

Para poder pagarle los sábados, como es la costumbre por largos años del Municipio de Limón a sus empleados, y poder cumplir con el requisito que exige que las planillas se conozcan y se aprueben antes de pagarse en las reuniones, los señores municipales acordaron reunirse los días viernes en vez de los lunes. Esto procederá a realizarse cuando La Gaceta, diario oficial, le dé publicidad a este acuerdo, según lo pide la ley para llevarse a efecto.

Vinieron de Jamaica y los trajo un gran costarricense: don Rafael Iglesias Castro. Se les conoce como laureles

FARMACIA BRITANICA

PASE Y VEA
EL GRAN BARATILLO DE ANTEOJOS

LIC. J. ARTURO AVELLAN

Puerto Limón
Apartado 53

Costa Rica.
Teléfono Northen

RADIO CARIARI
T. I. L. G.

Equipos de alta fidelidad,
y la música que a usted le agrada!!

Soda Palace

75 varas al Este de la Comandancia

Ofrece nuevo servicio!!

¡Variedad de frutas extranjeras y Jugos!
Carnes, embutidos, pollos congelados.

DECLARACION DE... (Viene de la Página 5)

beza alta y libre de todo temor.

Ante la ley, ustedes tienen derecho a pensar lo que quieran, por viles que sean sus pensamientos; a sentir lo que se les ocurra, por brutales y raras, que sean sus emociones; a decir lo que les plazca, siempre que no infrinjan los derechos de los demás.

Pero en cuanto traduzcan sus siniestros pensamientos y brutales instintos en hechos tan salvajes como éste, la ley será fulminante en el castigo.

He tenido en cuenta lo que se ha dicho en defensa de ustedes. Son jóvenes y no tienen antecedentes criminales. Sus víctimas — las heridas gravemente— después de pasar

dos o tres semanas en el hospital, se han repuesto lo suficiente para poder volver a sus domicilios y no es probable que queden con defectos físicos permanentes como consecuencia de sus salvajes agresiones.

Si no fuera por estas circunstancias, lea hubiera impuesto condenas mucho más largas.* Con todo, estoy decidido a que ustedes, u otros que en cualquier tiempo o lugar puedan sentirse tentados a seguir su malvado ejemplo, entiendan claramente que crímenes como éstos no serán tolerados, sino que encontrarán inexorablemente el castigo que tan justamente merecen.

* Los nueve procesados fueron condenados a cuatro años de prisión.

UN CUENTO CORTO... (Viene de la Página 6)

Pero finalmente me di cuenta de la tardanza y quise marcharme rápidamente, pero la puerta de entrada se abrió y la vieja entró portando una sesta tapada, que depositó en el suelo. Encarándose conmigo, me gritó: atrevido, quién te autorizó para venir a tratar de averiguar los secretos de nuestra santa religión. No sabías acaso que el profano que tal caso intente tiene que pagar con la vida este atrevimiento? Tu lo has querido. Tu cuerpo será quemado en sacrificio a nuestros ases. Al oírlo me sorprendió que me quedé en silencio y opté por levantarme rápidamente queriendo alejarme de aquella loca. Pero aquel ser infernal me vigilaba y al momento destapó el Sesto, dando un agudo silbido. Con escalofriante horror vi erguirse de inmediato una enorme vibora de las llamadas terciopelo tan abundantes en esas regiones, "hija maldita" se quiere marcharse" le dijo a la horrible bestia, y ésta dócil, permaneció erguida en actitud de ataque. Instintivamente llevé la mano al bolsillo en busca de alguna arma, que no portaba. Quise huir por la puerta trasera de

la choza pero en ella había guardado el negro James, quien me había engañado y otro de mayor estatura, portando cada uno en su mano un afilado machete. La bruja gozó mi turbación y me dijo: "sabés maldito, que en este templo viven los espíritus que adoramos y el osado que se atreve a profanarlo, es castigado con la muerte. Tu eres uno de ellos y tu muerte está sellada. Si pretendes huir por la puerta principal mi hija clavará sus colmillos en vuestras carnes y morirás presa de horribes dolores. Y si lo intentas por el interior, mis esclavos te sujetarán. Así que, es preferible que os estéis quieto, yo os prometo una muerte no muy atormentada. Todo aquello me parecía un horrible sueño, una pavorosa pesadilla y me pellizcaba, cierto me decía, que no sueño, ni es pesadilla, sino la más espantosa realidad. Quise ablandar a aquel monstruo, ofreciéndole el dinero portaba pero en vano. La amenazé que sería castigada y solté la risa, quise desafiar a la horrible bestia de la sesta, sabiendo velozmente, pero no bien había movido un músculo la vibora se aprestó a cumplir la espantosa orden de su dueña, acorralado y desesperado opté porque algo inesperado y providencial me salvara.

(Continuará)

Anúnciese en

«EL LIMONENSE»

Lea Ud. EL LIMONENSE

Doctor Domingo Arguello Noguera

MEDICO - CIRUJANO

Limón, Costa Rica

Horas de Consulta: solamente de 11 a 3 de la tarde.

Standard Fruit and Steamship Co.

Compañía Productora y Exportadora de Bananos en esta Provincia; saluda muy atentamente al pueblo limonense.

OPTICA VISION

Atención limonense Ya Ud. no necesita ir a San José a hacerse exámenes de la vista.

Los Doctores JAVIER PRADO Y EDUARDO HALABI lo atenderán en el Consultorio del Dr. JACOBO LUIS

150 varas al Norte del Correo

DIAS VIERNES Y SABADO

CONSULTA: 8 a 12 de la mañana y 1 a 6 de la tarde.

CAMBIOS POLITICOS OBJETIVOS DE LA REVOLUCION EN NICARAGUA

Nosotros creemos, que un periódico como el nuestro, dedicado a informar todas las inquietudes y hechos que suceden en la provincia, no se debe apasionar en partidismos políticos; que no sea la acción directa de una sociedad bien dirigida a la conquista de su perfección y felicidad. Por estas sencillas razones, para nos otros la política es la forma más inteligente de usar nuestros recursos materiales e intelectuales en provecho de nos otros, de la sociedad y por consecuencia del país.

No debemos quedarnos callados, en vista de los acontecimientos revolucionarios en Nicaragua, y las manifestaciones de apoyo moral que más de un cincuenta por ciento de la población de Costa Rica, y de otras Repúblicas han dado; por un cambio político en Nicaragua. Callarnos, sería despreciar la nobleza de un pueblo que desea la fusión de todos los cerebros; para que en trabajo colectivo lleguen al convencimiento de que seamos capaces. Nicaragua para algunos, no es una República sino un finca de 148 mil kilómetros cuadrados, con una población de un millón cuatrocientos mil habitantes; gobernada por una guardia de autómatas bastante disciplinada de cinco mil soldados, capaces de hacer una balacera por defender el último terrón de su suelo. Para otros, es un país que tiene una Constitución, Ley

de Amparo, Ley Marcial. En su artículo 113 dice: "Nadie puede ser inquietado ni perseguido por sus opiniones. El Estado garantiza la libre emisión y difusión del pensamiento, sin perjuicio de responder por los delitos y abusos que se cometan en el ejercicio de tal libertad, en la forma y casos que la ley determine".

...En ese país maravilloso, que emana leche y miel se prohibió

la circulación de la obra "A Sangre y Fuego" por Alfredo Cantón, como lo ha hecho Rusia con la obra literaria "El Doctor Zivago" por el patricio Boris L. Pasternak. Los motivos son harto conocidos por quienes tienen voluntad y deseo de leer y consultar a menudo. Otras obras como "Cárcel Criolla" nos dan una idea de lo que es aquella tierra prometida donde "los hombres son imperfectos, y el

que no tiene una deficiencia tiene otra". Nosotros sin serlo en extremo, tenemos el convencimiento de que las revoluciones políticas piden cada día nuevos métodos científicos de distribuir los recursos del Estado y el empleo oportuno de la fuerza.

El cambio político que inspire la rebelión de los pueblos, tiene que elevarse a la altura de su mentalidad y ambición. Repudiamos la impertinencia de algunos ex-combatientes, que pretenden desnudar el objetivo político del Dr. Lacayo Farfán como abanderado del movimiento revolucionario nicaraguense agonizante. El no es un político ni un militar, es simplemente un hombre de ideas que ama a su Patria y desea el supremo bien para ella y su pueblo. Sufrío como Pedro P. Chamorro y otros los tratos hostiles de un cuerpo militar. Ellos no tienen la culpa solamente de su infortunio, sino también cada uno de los habitantes del pueblo nicaraguense. "Hágase la verdad y perezca la vida", dijo un célebre pensador. Ellos no pueden decir hágase la revolución y padezca un millón de nicaraguenses.

SE FORMO LA "UNION MEDICA LIMONENSE"

Con mucho placer EL LIMONENSE englosa en sus páginas esta noticia, ya que realmente es ventajosa para nuestra comunidad, por múltiples proyectos que estos buenos profesionales, tienen en men-

CANTINA

ABARROTES

GRAN ORIENTE

Joaquín Fung

te.

Trataremos en la próxima edición de hacer una entrevista con algún directivo de esta organización.

La Directiva está formada de la siguiente manera:

—Presidente: Dr. Jesús Jacobo Luis.

—Secretario: Dr. Saborío Ruiz

—Tesorero: Dr. Jorge Argüelles Gamboa.

—Primer Vocal: Dr. Fonseca Arce.

EL LIMONENSE desea muchos éxitos a la Unión Médica Limonense, al mismo tiempo que se pone incondicionalmente a la orden de éstos.

M A R E S

Exportadores - Importadores

¡Su Almacén de Confianza!



Taller Mecánico N. S. U.

Presenta

NUESTROS DEPORTISTAS

Hernán Bayfields es un ejemplo de la juventud deportiva limonense. En nuestros campos nacionales, su labor de pelotero, fue magnífica, que le valió un contrato con la pelota chica profesional nicaraguense.

He aquí una gráfica, de nuestro archivo. Listo a poner pie en home pley! Agilidad, magnífico bateo, como fideo. Hernán Bayfields, como decíamos es un magnífico ejemplo de lo bueno, que en Limón hay en sobre, en materia beisbolística.

EL TALLER MECANICO N. S. U. situado al frente de las oficinas del Lic. Silva, tiene para todos ustedes sus magníficos servicios, para reparar su motocicleta, motoneta, bicimeto o automóvil, visite nuestro taller. Ofrecemos además la Agencia de las mundialmente famosas Motonetas y bicimotos N. S. U. —

Enrique Salazar
Representante

Ajedrez

NUEVA DIRECTIVA DEL CLUB DE AJEDREZ LIMONENSE

NUEVA DIRECTIVA ...

- Presidente Honorario: Tomás Guindos.
- Presidente: Thorleip Sandstad.
- Vice-Presidente: Dr. Alejandro Aylarado.
- Secretario: Lic. Carlos Alvarado.
- Tesorero: Lic. J. Arturo Avellan.
- Fiscal: Alvaro Contreras.
- Vocal: Dr. Rodolfo Ugartes.

Hoy 5 de Julio comenzará el Torneo de Ajedrez, contarán parte además de la Directiva las siguientes personas. Lic. Alvaro Porras, Ing. Max Rivas, Guillermo Ortiz, Gonzalo Sandstad, Carlos Flores, Rodolfo Sabarín, Carlos Alberto Laengue.

Hay mucho entusiasmo por estos juegos, más tratándose de ser el primer Torneo de esta clase que se llevará a efecto en esta localidad.

No mancha  No ensucia

Ungüento COFAL

Bálsamo moderno sin grasa contra resfriados y dolores

Ungüento COFAL

De venta en todas las Farmacias

Preparados por Lab. Comp. Farmacéuticos Ltda.

SAN JOSE — COSTA RICA

Limón

SIN AGUA

Limón se vio alarmada por la falta de agua, esto se debió a la rotura de un tubo madre de la cañería. Tenemos entendido que con las fuertes corrientes de los aguaceros pasados un árbol se precipitó sobre la cañería ocasionando tan lamentable daño. Dichosamente, gracias a la labor incansable de la Municipalidad ya toman marcha bien.



NUESTROS REPORTAJES

Con la presencia de artistas nacionales y extranjeros, en los centros nocturnos de Limón y Radio Casino, en su programa de los martes, muchos creaban, que es la primera vez que en Limón se producen estos movimientos artísticos. Haciendo un poco de memoria, podemos darnos cuenta de que, más bien nos encontramos en decadencia en esas actividades. Por los años 1924 en adelante, las actividades de los limonenses, en los escenarios fueron suficientes y mag-

níficas. Inclusive se viajó hasta San José y allí se expuso nuestro arte.

Una mirada a los grabados que reproducimos en esta edición: encontraremos caras familiares, participando en compañía de variedades artísticas. He aquí una bella página histórica, que muchos recordarán. ¡Vaya... con gran pena!!

EL LIMONENSE agradece al Sr. propietario de la imprenta Excelsior, habernos facilitado estos interesantes cli-

